



## Ministerium für Infrastruktur und Digitales

### Demografiepreis Sachsen-Anhalt geht an „Zukunftsausschuss Hohenmölsen“

#### **Der mit 3.000 Euro dotierte Demografiepreis des Landes Sachsen-Anhalt geht in diesem Jahr in den Burgenlandkreis.**

Nach Auskunft von Sachsen-Anhalts Ministerin für Infrastruktur und Digitales, Dr. Lydia Hüskens, hat eine unabhängige Jury aus den 176 eingegangenen Bewerbungen das Projekt „Zukunftsausschuss Hohenmölsen“ ausgewählt. „In diesem Kinderparlament können Grundschul Kinder von klein auf Demokratie erproben“, würdigte die Ministerin das Projekt heute bei der Preisverleihung in Magdeburg. Junge Menschen hätten die Möglichkeit, eigene Wünsche und Ideen einzubringen und deren Umsetzung aktiv mitzugestalten.

Der 2. Platz (2.000 Euro) wurde dem Projekt „Mitbestimmung jetzt“ des Landesjugendforums Sachsen-Anhalt zugesprochen. Der 3. Platz (1.000 Euro) geht an den Hoymat e.V. mit dem Projekt „Gemeinschaftshaus Hoym – Kultur und Freizeit.24“. Darüber hinaus sind von der Jury fünf Anerkennungspreise (je 500 Euro) vergeben und 50 Projekte für den Publikumspreis nominiert worden.

Die Gestaltung des demografischen Wandels in allen Lebensbereichen bleibe ein zentrales gesamtgesellschaftliches Anliegen, erklärte Lydia Hüskens. „Deshalb führen wir den Landeswettbewerb um die mittlerweile etablierte Auszeichnung durch“, fügte sie hinzu. Damit werden in besonderer Weise das bürgerschaftliche Engagement und die Verantwortung für das unmittelbare Lebensumfeld gewürdigt.

An der Online-Abstimmung über die Vergabe des Publikumspreises haben sich in diesem Jahr exakt 13.709 Bürgerinnen und Bürger beteiligt – knapp ein Drittel mehr als bei der Premiere des Votings im vorigen Jahr. Der Publikumspreis wird von der Investitionsbank Sachsen-Anhalt (IB) präsentiert, die auch das Preisgeld von 1.000 Euro zur Verfügung stellt. „Wir gratulieren dem Projekt ‚Kinderaugen sollen leuchten‘! als diesjährigem Publikumspreisträger. Eine wirklich beeindruckende ehrenamtliche Initiative. Sich engagieren, Gemein Sinn stiften und Ehrenamt unterstützen – für uns auch als IB eine Selbstverständlichkeit“, betonte IB-Vorstand Marc Melzer bei der Preisübergabe.

Zu Ihrer Information:

#### **Preisträger im Demografiepreis-Wettbewerb:**

1. Zukunftsausschuss Hohenmölsen
2. Landesjugendforum Sachsen-Anhalt: Mitbestimmung, jetzt!
3. Hoymat e.V.: Gemeinschaftshaus Hoym – Kultur und Freizeit.24 (GHH-KuF.24)

### **Anerkennungspreise:**

- Cinema Barby e. V. - Begegnungsstätte Cinema Barby
- Jarten Kollektiv Bethau
- Bürgergenossenschaft Backstube Bobbau eG - Bürger packen an: Von der Dorfgemeinschaftsbäckerei zur sozialen Dorfbegegnungsstätte
- Bürgerinitiative Stendal e. V. - Unterstützung im Alltag, Servicepunkt der Nachbarschaftshilfe Sachsen-Anhalt
- Pfingstgesellschaft Blankenheim e. V. - Platz der Generationen - WIR sind Heimat

### **Publikumspreis:**

- Goitzsche Front Chaos Crew e.V. mit dem Projekt „Kinderaugen sollen leuchten!“

### **Jurymitglieder:**

- Karin Schultze (Ministerium für Infrastruktur und Digitales Sachsen-Anhalt)
- Marc Melzer (Investitionsbank Sachsen-Anhalt)
- Dr. Christian Stößel (Demografiebeauftragter Landkreis Saalekreis)
- Mandy Schumacher (Bürgermeisterin Stadt Gardelegen)
- Johannes Walter (Geschäftsführer Kinder- und Jugendring Sachsen-Anhalt e.V.)

Weitere Informationen zu den Projekten finden Sie hier: [demografie.sachsen-anhalt.de](https://demografie.sachsen-anhalt.de)

Impressum:  
Ministerium für Infrastruktur und Digitales  
Pressestelle  
Turmschanzenstraße 30  
39114 Magdeburg  
Tel: (0391) 567-7504  
Fax: (0391) 567-7509  
E-Mail: [presse-mid@sachsen.anhalt.de](mailto:presse-mid@sachsen.anhalt.de)